

LA UNIÓN CATOLICA

DR. CATOLICA
MÉDICO

7ª Avenida,

Diario Independiente, specialistr

REDACTOR, José M. Sanchez G.

EDITOR RESPONSABLE, "La Unión Católica" as c

ADMINISTRADOR, Antonio Lehmann.

Hic est victoria que vincit mundum, fides nostra.
1ª Joan V, 4

San José, sábado 15 de Agosto de 1896.

Ubi enim sunt duo vel tres congregati in nomine meo, ibi sum in medio eorum.
(Math. XVIII, 20).

ADMINISTRACION

CALLE 19, SUR, NOS. 153-159.

Apartado del correo, 147.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos:

M. A. LORETTE, rue Caumartin, 61.

CONDICIONES.

Suscripción por un mes..... \$ 1-00
Número suelto del día..... 0-10
" atrasado..... 0-20
Avisos y comunicados, precio convencional.
PAGO ANTICIPADO.

CALENDARIO.

AGOSTO Esté mes tiene 31 días.

Sáb. 15. — La Asunción de Nuestra Señora (Patrona de Barba y de Pucallpa) san Napoléon, san Arnulfo, obispo de Soissons.

Cuarto creciente á las 3 h. 26 m. de la tarde. De hoy al 23 habrá 6 días de lluvias y 2 variables.

EVANGELIO de este DIA.

(Evang. Luc. 10, 38-42).

En aquel tiempo entró Jesús en cierta aldea donde una mujer, por nombre Marta, le hospedó en su casa. Tenía ésta una hermana llamada María, la cual sentada también á los pies del Señor, estaba escuchando su palabra. Mientras tanto Marta andaba muy afanada en disponer todo lo que era menester, por lo cual se presentó á Jesús y le dijo: "Señor, ¿no reparas que mi hermana me ha dejado sola en las faenas de la casa? Dile pues que me ayude." Pero el Señor le dió esta respuesta: "Marta, Marta, tú te afanas y acongojas en muchísimas cosas, y á la verdad, una sola cosa es necesaria. María ha escogido la mejor suerte, de que jamás será privada."

Dom. 16. — San Joaquín, padre de Nuestra Señora (Patron del barrio del mismo nombre en Heredia), San Jacinto de la orden de predicadores y san Roque, confesor, santa Eufemia.

EVANGELIO de este DIA.

(Evang. Luc. 10, 23-37).

En aquel tiempo dijo Jesús á sus discípulos: "Bienaventurados los ojos que ven lo que vosotros veis; pues os aseguro que muchos profetas y reyes desearon ver lo que vosotros veis, y no lo vieron; como también oír las cosas que vosotros oís, y no las oyeron." Levantóse entonces un doctor de la ley, y díjole con el fin de tentarle: "Maestro, ¿qué debo hacer yo para conseguir la vida eterna?" Díjole Jesús: "¿Qué es lo que se halla escrito en la ley? ¿Qué es lo que en ella lees?" Respondió él: "Amarás al Señor Dios tuyo de todo tu corazón y con toda tu alma, y con todas tus fuerzas, y con toda tu mente, y al prójimo como á tí mismo." Respondióle Jesús: "Bien has respondido; haz eso y vivirás." Mas él, queriendo dar á entender que era justo, preguntó á Jesús: "¿Y quién es mi prójimo?" Entonces Jesús, tomando la palabra dijo: "Bajaba un hombre de Jerusalén á Jericó, y cayó en manos de ladrones, que le despojaron de todo, le cubrieron de heridas, y se fueron dejándole medio muerto. Bajaba casualmente por el mismo camino un sacerdote, y aunque le vió, pasó de largo. Igualmente un levita, á pesar de que se halló vecino al sitio, y le miró, siguió adelante. Pero un pasajero de nación Samaritano, llegóse á donde estaba; y viéndole, movióse á compasión. Y arrojándose vendó sus heridas bañándolas con aceite y vino; y subiéndole en su cabalgadura le condujo al mesón, y cuidó de él. Al día siguiente sacó dos denarios, y dióselos al mesonero diciéndole: "Cuidame á este hombre y todo lo que gastares de más, yo te lo abonaré á mi vuelta." ¿Quién de estos tres te parece haber sido prójimo del que cayó en manos de los ladrones?" "Aquel," respondió el doctor, "que usó con él de misericordia." "Pues anda," díjole Jesús, "y haz tú otro tanto."

Lun. 17. — San Paulo y santa Juliána, hermanos, mártires; san Liberato, abad y san Sémimo, monje, mártires.

"LA UNIÓN CATOLICA"

Un saltimbanquis pintado por sí mismo.

¿Quién es éste?—Un protestante de los que más se agitan en esta República.

1º El 4 de Enero de 1895 (*Pabellón Liberal*) contesta que durante los diez primeros años después de la Ascensión no existía ningún Evangelio escrito (verdad certificada por la unanimidad de los exégetas, sea católicos, sea protestantes). El 23 del mismo mes (*Pabellón Liberal*) pregunta con descaro: ¿De dónde el P. Birot ha sacado semejante disparate?—Va por uno.

2º El mismo día 23, nos cuenta que la Iglesia de Cristo (en el concepto protestante) es invisible. Algunos meses después (Setiembre) nos dice en *La Luz* que en el mundo hay 200.000.000 de protestantes. (1) ¿Cómo puede nuestro saltimbanquis contar á seres invisibles? El mismo que pretende ser de la verdadera Iglesia, ¿cómo es invisible?—Va por dos.

3º Nos dice (en *La Luz*, 26 Mayo 1895) que la palabra escrita es la única regla de fe. Como, pues, en los primeros años no había nada escrito del Nuevo Testamento, la Iglesia primitiva no ha tenido (según él) regla de fe. A las cabras, saltimbanquis.—Va por tres.

4º En *El Heraldo* [6 de Agosto 96] declara que la fe protestante se halla en los tres Símbolos: de los apóstoles, niceno y de san Atanasio. Muy bien; entonces, ¿conculcas tu propia fe cuando niegas los privilegios de María santísima; conculcas sacrilegamente los santos Evangelios que nos dicen que Santiago el menor y sus tres hermanos eran hijos de Alfeo y de María Cleofas, hermana de la Virgen.

El que admite el símbolo niceno como canónico, tiene que admitir como canónicos el Concilio general que lo redactó y lo publicó; pero nuestro Mister Pasteles es tan saltimbanquis que admitiendo el primero, negará el segundo; como los ilógicos que admiten al efecto y niegan la causa.—Va por cuatro.

5º El año pasado, en *La Luz*, proclama que la lectura de la Biblia para la inmensa mayoría de los cristianos es necesaria; este año (*El Heraldo*, 7 de Agosto) dice que basta que alguno la lea al pueblo.—Va por cinco.

6º En *La Luz*, de 95, dice con tono arrogante, que todo es claro en la Biblia. Este año (*Heraldo*, 7 Agosto) nos dice más humildemente: "¿Por qué no se escribiría en forma más cla-

ra? Dios lo sabe." ¡Oh hombre temerario, no reparabas el año pasado que dabas un mentis solemne á la misma Escritura, la cual nos dice (II Epist. de S. Pedro III, 16) que en las Epist. de S. Pablo hay cosas difíciles de entender!—Va por seis.

7º Dice también en 95 que todo, sí, todo está en la Biblia. Hace tres ó cuatro meses le he preguntado: "Enséñeme en qué parte de la Biblia están las trece ó catorce cosas que le señalo?"—Estoy todavía esperando la contestación, y creo que tendré que esperarla hasta el juicio final.—Va por siete.

8º En la sacristía de San Nicolás de Cartago (26 de Dic. 94) afectaba no tener nada que ver con Lutero, con Enrique VIII, etc.; "son frutos del Romanismo, decía (como dicen "Las noches con los Romanistas"). Este año (*Heraldo*, 6 Agosto) los presenta como reformadores (¡qué reformadores, Dios mío!), procura justificarlos, nos habla de las estatuas que les han levantado sus secuaces. Si un día triunfaran los anarquistas ¿quién duda que matarían lo mismo por Ravachol, Vallant, Emilio Henry, Pallas, etc? Ellos también proclaman que la sociedad actual ha de ser reformada, y se nos presentan como los verdaderos reformadores.—Va por ocho.

9º Hace dos años que á cada rato, en todos los tonos y escalas musicales, nos canta que la Iglesia viene de la Escritura, del Nuevo Testamento. Este año (*Heraldo*, 7 de Agosto) él mismo nos da el testimonio de San Ireneo, quien dice: "El Evangelio nos viene por los Apóstoles; el cual Evangelio ellos nos predicaron; y luego, por la voluntad de Dios, lo redujeron á escritura." ¡Hombre! Esto es lo que te he dicho y repetido siempre. Este intervalo entre la predicación y la Escritura varía por cada libro del Nuevo Testamento (Ocho ó diez años por el primero; sesenta y cinco años por el último. Consta por el testimonio unánime de los exégetas, tanto protestantes como católicos).—Va por nueve.

10º En *La Luz*, del 23 de Junio de 95, y en *El Heraldo*, 7 de Agosto de 96, nos da á entender que el Papa es el Anti-Cristo (¡Qué lástima que el Czar de Rusia, el Kaiser de Alemania y otros jefes de grandes potencias no tengan á su lado á nuestro saltimbanquis, para que conozcan con quién tratan en sus relaciones con León XIII!). Y con todo, en su "Respuesta franca" y en su "Ratificación" nos dice dos veces, con cierta complacencia, que León XIII invita á la unidad á todos los cristianos, tanto protestantes como cismáticos. ¡Caramba! gustoso recibes una invitación del Anti-Cristo! Oh tú, el más grande de los saltimbanquis.—Va por diez.

¡Oh hombre! Qué papel has venido

á desempeñar por estas tierras! ¿Quién no dirá conmigo que mucho mejor era, bajo todo concepto, que te quedaras en Cataluña á guardar cabras?

P. JOSÉ BIROT,
Misionero católico.

GUATUSO.

Presto partirá para esta población indígena y salvaje, en calidad de anunciar á sus habitantes la Buena Nueva del Evangelio, y á sembrar las primeras semillas de la civilización, el joven Presbítero don Salomón Valenciano.

Este intrépido sacerdote conoce ya las dificultades de su misión, pero no le arredran. Para la caridad cristiana nada hay imposible. El cuenta con el auxilio divino, que no le faltará.

Felicitemos al joven misionero, le deseamos éxito y muchos imitadores.

Es la ocasión, nos parece, de iniciar una suscripción para auxiliarle á la multitud de obras que casi simultáneamente debe emprender y terminar; tales como la iglesia, casa cural, escuelas. Además necesita elementos para establecer escuelas prácticas de agricultura.

Debe tener también, á más de los útiles de iglesia, escuelas y labranza, multitud de objetos para regalar á los indios, como ropas, adornos femeniles, etc.

Ojalá se formase una comisión de señoras ó de caballeros con tan laudable objeto. Contribuir á tan bella obra es hacernos participantes de las fatigas del heroico misionero.

Quiera Dios fecundizar su labor y bendecir nuestra iniciativa.

UN SACERDOTE.

LEON XIII

EN SU JARDIN DEL VATICANO.

Vamos á reproducir con suma complacencia la siguiente página del célebre novelista Paul Bourget, que describe un paseo de León XIII en su jardín del Vaticano:

"... El abuso del pensamiento, respondió Dorsenne, es la enfermedad de un siglo demasiado cultivado, y no tiene cura.

"—Tiene una, interrumpió Montfanón, que usted no quiere ver. No me negará usted que Balzac fué el más atrevido de los escritores modernos, y voy á citarle á usted, yo, un ignorante, la frase que domina en su obra: "El pensamiento, principio de los males y los bienes, no puede ser preparado, domado y dirigido más que por la religión." Espere usted, continuó, cogiendo de repente á su compañero por el brazo y obligándole á mirar á un paseo transversal al través de los setos: hé ahí el médico que

[1] N.B. Falso; no hay sino 120.000.000.

posee el remedio para esta enfermedad del alma, como para todas las demás. No se muestre usted, mire usted. ¡Ah! ¡Qué encuentro!

“El personaje que acababa de aparecer súbitamente en el cuadro de aquel melancólico jardín desierto y de un modo como sobrenatural, pues su presencia hacía un comentario al discurso del apasionado gentilhomme, era el Santo Padre, en disposición de subir al coche para su paseo acostumbrado. Dorsenne, que no conocía á León XIII más que por fotografías, vió un viejo encorvado, cuya sotana blanca brillaba bajo el manto rojo; y que se apoyaba con un brazo en un prelado de su corte, y con el otro en uno de sus oficiales. Mientras se ocultaba, siguiendo la recomendación de Montfanón, á fin de no traer una reprimenda sobre los guardianes, pudo estudiar el delicado perfil del Soberano Pontífice, que se detuvo ante un cuadro de rosas á hablar familiarmente con un jardinero arrodillado. Vió la sonrisa infinitamente indulgente de aquella boca espiritual, el brillo de aquéllos ojos que parecen justificar el *lumen in celo*, aplicado al sucesor de Pío IX por una célebre profecía. Vió la mano venerable, aquella pálida mano diáfana que se levanta para dar la bendición solemne con tanta majestad, dirigirse á una espléndida rosa amarilla y tocar la flor, sin cortarla, como para no matar una débil criatura de Dios. El viejo Papa aspiró un segundo la rosa y volvió á dirigirse hacia el carruaje, cuya silueta se distinguía vagamente entre las encinas verdes. Los caballos negros partieron al trote, que en seguida se hizo extremadamente rápido, y Dorsenne, volviéndose á Montfanón, vió gruesas lágrimas en el borde de los párpados del antiguo zuavo, que, olvidando el resto de su conversación, dijo suspirando:

—Y hé ahí el único placer del que es sucesor del primer Apóstol: respirar sus flores y andar leguas y leguas en coche tan rápidamente como pueden los caballos. Se ha hecho cuatro kilómetros de un camino que vuelve sobre el mismo al pie de la terraza donde estamos hace media hora. Y va por él haciéndose la ilusión del vasto espacio que le está prohibido. He visto muchos espectáculos trágicos en mi vida. He estado en la guerra, y he pasado una noche entera herido sobre un campo de batalla cubierto de nieve, entre los muertos, rozado por las ruedas de la artillería de los vencedores, que desfilaron cantando. Nada me ha conmovido tanto como el paseo de este anciano, que jamás ha proferido una queja, y que no tiene más que este pedazo de tierra donde moverse libremente. Pero hay una frase magnífica que el santo hombre ha escrito de su puño y letra bajo su retrato para un misionero. Es de Tertuliano. Esta frase explica su vida: *Debitricem martyrii fidem*: “la fe obliga al martirio.”

GACETILLAS

Higiene y calles. — Hemos leído en el acta de la sesión celebrada por la Municipalidad de este cantón el 1.º de Julio pasado, publicada en *La Gaceta* del presente, dos providencias importantes: la una, comisionando al Regidor Doctor don Emilio Echeverría para que formule un proyecto de Reglamento de Higiene urbano, que se adapte á las necesidades

que sobre este ramo se notan otra, mandando suspender la nuevas calles y adoptando sistema de adoquines ó piedra. cuanto la Municipalidad cons con el sistema de macadamizado empleando.

Ambas disposiciones son importantes; y en cuanto á la declaración anti-higiénico del sistema de macadamizado que no se hubiera conocido antes que otras ciudades como Alajuela y Heredia, jieran sido inducidas á imitar á la capital en el errático camino. Bueno fuera que en adelante los Municipios, antes de emprender cualquier mejora, consulten sus resoluciones con corporaciones ó personalidades científicas, y no se resuelvan asuntos de importancia sin haber contrabalanceado las ventajas y desventajas que puedan tener. Hoy no será tan fácil, ni tal vez en mucho tiempo, que veamos sustituido el macadam por los adoquines, ni creemos que la Municipalidad quiera intentarlo sin tener en cuenta su costo con las facultades del vecindario.

Nuevo matadero ó rastro. — El señor don Lorenzo Durini ha hecho una proposición á la Municipalidad de esta ciudad para construir un nuevo matadero, y sobre ella se ha pedido dictamen á la Dirección General de Obras Públicas.

El tabaco. — Es ya un hecho la abolición del monopolio de este artículo, y libre, de consiguiente, su siembra y cultivo en toda la República. *La Gaceta* de ayer registra el decreto del Congreso que así lo declara.

Ley de presupuesto. — Ha terminado ya su discusión en el Congreso; pero aun faltarán algunos días para que pueda ser publicado y conocido del país.

Mucho nos apena la enfermedad que viene sufriendo el distinguido cartaginés Benemérito Licenciado don Jesús Jiménez, por cuyo restablecimiento hacemos fervientes votos.

Fiestas. — En la tarde de hoy, según se ha anunciado, comienzan las fiestas cívicas de la ciudad de Cartago. Deseamos que estén muy bonitas y que los cartagineses y todos los que á ellas asistan, se diviertan bien, y que no ocurra ningún acontecimiento desagradable.

No se olvide que la *Botica del Comercio* se recomienda siempre por el buen servicio á todos sus favorecedores, y por el esmero con que su propietario el Doctor don Francisco E. Fonseca atiende á su numerosa clientela.

“La Victoria,” botica del Doctor don Marcos Zúñiga, posee el más completo surtido de drogas y medicinas de la mejor calidad, y hace ventas al por mayor con muy favorables descuentos. El despacho de recetas es muy esmerado, y el mismo Doctor Zúñiga se encuentra en su despacho para atender á consultas, de 8 á 10 a. m., 12 á 2 y 7 á 8 p. m.

Suplicamos á nuestros Agentes se sirvan activar el cobro de las suscripciones pendientes y su remisión, y á los suscritores presten atención á esta exigencia que nos vemos obligados á dirigirles, á fin de poder sufragar los gastos de la empresa.

“¿Por qué le hace Ud. caso á *La Prensa Libre*? — nos dijo uno de nuestros amigos — Ud. le da una importancia que no tiene, y le presta una atención que no merece.”

En verdad que abunda en razón el amistoso reproche, y no tuvimos que oponerle más excusa que la del deber en que estamos de poner nuestro contingente patriótico en los asuntos que interesan á la Nación.

El editorial de ayer de *La Prensa Libre* justifica aun más su falta de seriedad, y que no merece sino nuestro desdén. Hace derroche de una insulsa palabrería, y no teme ponerse en contradicción consigo misma con tal de calumniarnos afirmando que hemos dicho que una Constitución no es una ley, cuando el mismo colega ha consignado poco antes que afirmamos que la Constitución es la ley fundamental de la República y pauta de todas las demás leyes. Le negamos, sí, que la Constitución fuese una ley como cualquiera otra ley, según á él se le antoja. Y le probamos la rectitud de nuestro juicio indicándole la preeminencia de la Constitución y demás circunstancias que la diferencian de las otras leyes, así en las condiciones especialísimas de su emisión, como en su objeto. Por lo demás, el colega no ha podido impugnar lo que le hemos dicho.

Bien demuestra *La Prensa Libre* que pertenece á la misma escuela del Protestantismo y de todos los enemigos de la Iglesia. Poco les importa tergiversar las palabras del adversario é imputarle lo que no ha dicho, y *vivir la libertad de conciencia y de palabra*, etc., etc.

La Emulsión de Scott es un recurso mucha ventaja en el *raquitismo*, la *escrolosis* y *afecciones pulmonares crónicas*.

El infrascrito, Doctor en Medicina y Cirujía.

Certifico: Que la Emulsión de a. c. c. e. hígado de bacalao é hipofosfitos de Cal. de sosá, de los Señores Scott & B. P. W. de

ueva York, constituye por las compuesos y por la excelencia de su preparación, a recurso médico de mucha ventaja en el *Atamamiento del raquitismo*, de la *escrofulosis* y de las *afecciones pulmonares crónicas*. Y para que así conste á quien convenga y para satisfacción de los señores precitados, expido la presente en San Juan de Puerto Rico.

DR. J. E. SALDAÑA.

Enfermedades de los ojos.

JUAN ARREA Y GOSP,

MÉDICO Y CIRUJANO

de la Facultad de Medicina de Barcelona incorporado en la de Costa Rica.

Especialista en las enfermedades de los ojos.

Ex-oculista del Hospital de Santa Cruz de Barcelona.

Despacha en la casa de don Silvestre Solís.—8ª Avenida, O.

MOVIMIENTO MARÍTIMO.

Puerto de Limón.

Agosto 13.—A las 4 y 30 p. m. fondeó el vapor norteamericano *Saga*, procedente de Bluefields, 2 días de mar, capitán Carlson, 15 tripulantes y de 220 toneladas. Pasajero: J. M. Cofferty. Sin carga. Correspondencia: 1 saco. Consignado á Hoadley Ingalls & Cª.

De interés para mujeres.

[Traducido del diario “Binghamton Republican”, de Binghamton, New York, E. U.]

A unas dos millas de la villa de Maine, vive la señora Marta Gates, cuyos amigos y vecinos la consideran librada de la muerte, tan seria era su condición hace pocos meses. Tanta curiosidad excitó su maravillosa curación, que determinamos enviar un reporter á visitar á la señora para que investigase el hecho. He aquí la relación de la señora Gates:

“Tengo 42 años de edad, llevo 21 años de casada y soy madre de ocho hijos. Hace dos años que me ví atacada por males peculiares de mi sexo y sufrí dolores de agonía. Creció la enfermedad hasta que el invierno pasado me ví obligada á guardar cama. Llamé un médico, pero su tratamiento sólo me produjo alivio temporal y luego quedé peor que antes.

Estuve en cama tres meses sin poder atender á mis quehaceres. Nunca en mi vida me había sentido tan débil y mi familia no esperaba volver á verme en pie. Un día lei por casualidad en un periódico un artículo sobre las Píldoras Rosadas del Doctor Williams y determiné probarlas. Antes de usar la mitad del contenido de un frasquito, noté una gran mejoría. Continué tomando estas píldoras y al terminar el cuarto frasco pude levantarme de la cama. Desde entonces la mejoría ha continuado. Aun me siento algo débil, pero voy ganando en fuerzas con el uso de las Píldoras Rosadas del Doctor Williams. Mi hija, joven de 19 años, las ha tomado también con muy buen resultado para irregularidades y dolencias que á menudo afectan á nuestro sexo. En cuanto á mi curación, confieso francamente que la creo maravillosa.”

Las Píldoras Rosadas del Doctor Williams contienen en forma condensada todos los elementos necesarios

para dar vida y riqueza á la sangre y para restablecer los nervios. Para las irregularidades, supresiones y toda forma de debilidad en las mujeres, son un verdadero específico. Están de venta en todas las farmacias y las fabrica la casa Doctor Williams Medicine Co., Schenectady, New York, Estados Unidos. Cualquiera de nuestras damas que se encuentre en mala salud, debe consultar al departamento médico de la casa y recibirá gratis muy valiosos consejos.

DE TODO.

LAS PÉRDIDAS de vidas en las guerras han disminuido desde la invención de las armas de fuego. De los tiempos antiguos hay pocas noticias exactas. En la batalla de Cannae, los Romanos perdieron 92 o/o de sus guerreros. En la batalla de Waterloo los ingleses perdieron 25 o/o, en la batalla de Sadowa (1866) las bajas de los Austriacos fueron 11 o/o, las de los Prusianos 4 o/o. En las batallas más sangrientas de la guerra franco-alemana, Spichern y Mars-la-Tour, las bajas de los alemanes fueron 18 y 22 o/o entre muertos y heridos. En la guerra de Crimea los franceses perdieron 50108 (50 o/o), los ingleses 14.850 [33 o/o]; en la guerra de la secesión norteamericana [1861-65] las bajas de las tropas de la Unión fueron de 328.293 [60 o/o]. En la guerra franco-alemana los alemanes tuvieron 119,821 bajas [15 o/o].

Mucho más estragos que las balas causan entre los ejércitos las enfermedades. En Francia desde 1792—1815 murieron de los 4½ millones de soldados, unos 300.000 en los combates y á consecuencia de heridas, y más de dos millones á causa de enfermedades. En la guerra de la secesión norteamericana murieron en las filas unionistas 79,000 á causa de heridas, y 225,000 de enfermedades. En las guerras europeas de 1793—1815 murieron 5½ millones, y desde 1815 á 1865, 2.762,000. De estos 8 millones sólo 1½ millón murieron en los combates ó de heridas, y 6½ millones de enfermedades.

CABALGADURA DEL CZAR DE RUSIA. — La cabalgadura que el Czar montaba al hacer su entrada solemne en Moscov, era una yegua de trece años, importada de Hanover, de raza inglesa, conocida con el nombre de “Norma”; la bestia es de color claro-gris.

Cabalgadura favorita del gran autócrata ruso; la había montado ya como quince veces, siendo gran príncipe heredero del trono.

El día de la entrada solemne en Moscov tenía “Norma” herraduras de plata.

Desde ese día en adelante la famosa yegua no será más montada, sino que llevará vida regalona, alimentada y cuidada con esmero en los establos imperiales hasta el fin de su existencia.

LA COMIDA DEL SULTÁN. — Los alimentos para el señor de Turquía son preparados por un cocinero especial que debe observar algunas prescripciones curiosas.

Todo se cocina en utensilios de plata, y una vez preparadas las comidas, aquellas se cubren con papel y sellos imperiales.

Estos sellos solamente deben romperse en presencia del Sultán por el primer camarero, el cual come algo de cada porción antes que el Sultán los guste. Como se ve, el pobre Padre de los creyentes turcos, debe abrigar muy poca confianza en sus súbditos.

ESPOSOS BASTANTE GORDOS. — Celebráronse hace poco en París unas bodas que entretuvieron la conversación del día en la babilónica ciudad.

Eran los esposos, Carmen Riego, española, hermosura de 25 años, que pesaba la enorme cantidad de 202 kilogramos; y el gigante Cannan Berg, belga que pesaba á su vez 260 kilogramos.

Noticias por cable.

LONDRES, 12.

El Standard publica un despacho de Madrid el cual dice que el duque de Tetuán ministro de Relaciones Exteriores, preparó hace poco para enviar á las potencias europeas un memorandum sobre el estado de cosas en Cuba y las actuales relaciones que existen entre España y las Repúblicas americanas, especialmente con Estados Unidos. El memorandum llama la atención del mundo á que no obstante la actitud correcta del Gobierno americano, Cuba siempre recibía ayuda del público americano; por consiguiente el Gobierno español pedía á las potencias hacer uso de su influencia con el Gobierno americano, con el fin de obtener que se cumpla más estrictamente con las leyes de neutralidad. Antes de despachar el documento, Tetuán tuvo larga entrevista con Mr. Harris Taylor, ministro americano, el resultado de la cual es que Tetuán no enviará el memorandum á las potencias. El primer ministro dice que no ha recibido ningún aviso de que Weyler ha entrado en trato con los rebeldes para suspender las hostilidades; además la fuente de donde viene el informe, no es fidedigna. Weyler tampoco dará un paso semejante, sin consultar primero con el Gobierno.

LONDRES, 12.

Li Hung Chang visitó el Banco de Inglaterra ayer, donde se quedó más de una hora. Tan larga visita motivó el rumor de que se estaba negociando un empréstito chino.— La verdad es que el Virrey estaba discutiendo con los oficiales del Banco la cuestión de la plata y bimetalismo; él opinaba que el Banco debe tomar la iniciativa para arreglar la dificultad bimetálica. Un despacho del Cabo anuncia que se ha expedido una proclama extendiendo hasta el 28 del corriente el plazo para rendirse los matabeles á las autoridades.

ROMA, 12.

El Gobierno telegrafió al Barón Fara, Embajador italiano en Washington, ordenándole enviar inmediatamente un informe detallado respecto al linchamiento de 3 italianos el domingo, en el punto San Carlos, en New Orleans. La prensa italiana aconseja al Gobierno portarse con energía en la cuestión.

NEW YORK, 12.

El excesivo calor por todos los Estados Unidos, está causando mucho sufrimiento; solamente en esta ciudad acontecieron 94 muertos, debido al calor; durante los últimos cinco días ha habido 95 muertos.

TURNO

A BENEFICIO DE LA IGLESIA DE San Francisco de Paula EL DOMINGO 16 DEL PRESENTE MES.

Dios nuestro Señor, autor de todo bien, sigue protegiendo de una manera visible la construcción del hermoso templo de Nuestro Patrón San Francisco de Paula; pocas hileras faltan para cerrar los arcos de puertas y ventanas y pocas después para nivelar; por esto es de esperarse que todos los señores albañiles, como todos los vecinos de Mata Redonda aunen sus esfuerzos con los muchísimos devotos del muy renombrado San Francisco, para que este turno y los siguientes sean abundantes en donativos y buena concurrencia para obtener recursos suficientes para la coronación de la obra. La Directiva de los turnos, com-

puesta de personas tan honorables como doña Adelia C. de Montealegre y doña Julia A. de Rojas, tienen confianza en que esta invitación sea atendida y que los turnos abunden en prendas y objetos para obtener fondos suficientes.

Recordemos que Dios Nuestro Señor retribuye con creces hasta el diminuto grano de arena, que se necesita mucha arena y que los agricultores se suscriban en la colecta de café para la techumbre.

San Francisco de Mata Redonda, Agosto 8 de 1896.

RAFAEL PORRAS, Vicepresidente de la Junta.

NOTA.—Les suplicamos á los señores hacendados que les faciliten á sus peones los bueyes para que nos traigan arena que se necesita con urgencia.

Se hará la rifa de la vaca con cría y otras ofrendas. Apresúrense á tomar números, que Dios Nuestro Señor dará la recompensa por haber contribuido con su óbolo para la construcción de un templo en honor de San Francisco de Paula. Suplicamos á los que no se hayan suscritos en la colecta de café para la compra de la armadura, lo soliciten con el que suscribe. Se desea saber de la suscripción para ver si se puede contar ya con lo suficiente para el pago del techo.

DR. ROS POCHET,

MÉDICO CIRUJANO.

7^a Avenida, Oeste nº 169 y 173.

Especialista en partos y enfermedades de las señoras.

Horas de consulta: de 12 á 3 p. m.

Para las personas que necesiten operarse y sus moradas no reúnan las condiciones que exige la cirugía moderna, ó que residan fuera de la capital, tiene establecido en su oficina, un bien montado gabinete quirúrgico donde los pacientes serán operados y asistidos hasta su completa curación.

Oportunidad.

Se venden dos casitas en el bajo de Cuesta Moras.

Informarán en la Imprenta de J. Canalías.

Alimento y Medicina

es la Emulsión de Scott de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa.



Es medicina, porque evita y cura la Tisis, Escrófula, Anemia, Extenuación, Debilidad General, Catarros y Resfriado.

Es alimento, porque produce fuerzas y crea carnes.

La Emulsión original, la que representa mas de veinte años de estudio y práctica, la favorita de los médicos, es la que lleva la etiqueta del hombre con el bacalao á cuestas. De venta en todas las farmacias y droguerías. Exíjase la

Emulsion de Scott

REHÚSENSE LAS IMITACIONES.

SCOTT y BOWNE, QUÍMICOS, NUEVA YORK.

FARMACIA CENTRAL

DOCTORES ROJAS & SOTO.

Valverde S. y Bressoud sucesores

Surtido completo de drogas, especialidades farmacéuticas y artículos concernientes al ramo de Botica.

Preparaciones de **Hemoglobina**, bajo la forma de VINO, ELIXIR, JARABE, GRAJEAS y HEMOGLOBINA SOLUBLE, poderoso reconstituyente de la sangre. Estas preparaciones contienen el hierro tal como existe en el glóbulo sanguíneo y permiten administrarlo á grandes dosis sin fatigar el estómago, producir irritación, ni ennegrecer los dientes.

ESENCIAS inglesas para jarabes.

VINOS medicinales.

Artículos de patente.

Especial cuidado en el despacho por mayor, bajo el principio de no introducir al país sino

Productos de absoluta pureza.

Los nuevos propietarios de esta acreditada Farmacia, en consideración á la confianza que le dispensa el público, han resuelto hacer una

GRAN REBAJA DE PRECIOS

en la mayor parte de sus artículos.

Los Doctores **ROJAS y SOTO** siguen recetando en la misma Farmacia.

SE VENDE una hermosa casa en punto céntrico. En esta imprenta se dará razón.

Matias Núñez.

ofrece al público sus servicios para obras de Carpintería y Evanistería, las que ejecutará con esmero y exactitud. Ha establecido su Taller en la calle 22, nº 54, frente al Teatro nuevo.

También ofrezco madera lista de buena calidad, como tablas tabloncillos alfajías, tablilla y toda clase de maderas de Construcción.

ENERGICO RECONSTITUYENTE

VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT

La Peptona es, á causa de su pureza, la única empleada en el Instituto Pasteur.

ESTE Vino contiene la carne de vaca digerida por la pepsina; es mucho más activo que los jugos y extractos de carne; nutrense con él los anémicos, convalecientes, tísicos, enfermos privados de apetito, asqueados de los alimentos ó incapaces de soportarlos, y los extenuados por el trabajo, el cansancio ó las vigiliias.

En PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

APPAUVRISSEMENT du SANG

L'anémie, les pâles couleurs, les maux d'estomac, les époques difficiles, les pertes blanches ont besoin pour être guéris rapidement du fer à l'état soluble et de phosphates; on les trouve réunis dans le Phosphate de fer de Lerás, très recommandé pour les enfants pâles, délicats, privés d'appétit et les jeunes filles qui se développent difficilement.

Dépôt dans toutes les Pharmacies.

ASMA - OPRESION

Los Cigarrillos Indios de Grimault y C^{ia} son el remedio más eficaz que se conoce contra el Asma, la Opresión, el Insomnio, el Catarro, y para facilitar la Expectोरación.

En PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

PURGANTE JULIEN

Confite vegetal, Laxativo Refrigerante. Contra el EXTREMAMIENTO

Este purgante, exclusivamente vegetal, se presenta bajo la forma de un dulce exquisito y agradable, que purga con suavidad y sin molestia. Es admirable contra las afecciones del estómago y del hígado, la ictericia, la bilis, las flemas, la pituita, las náuseas y gases. Su efecto es rápido y enérgico en la jaqueca cuando la cabeza está cargada, la boca amarga, la lengua sucia, falta el apetito y repugna la comida, en las hinchazones del vientre, causadas por la inflamación intestinal, pues no irrita los órganos abdominales. En fin, en las enfermedades de la piel, el usayre, y las convulsiones de la infancia. El Purgante Julien ha resuelto el difícil problema de purgar á los niños que no aceptan ninguna purga, pues lo piden y lo comen con deleite como una azucarada pastilla de chocolate que sale de la confitería.

Dep. en PARIS, 8, RUE VIVIENNE

Y EN LAS PRINCIP. FARMACIAS Y DROGUERIAS

ELIXIR ANTINERVIOSO POLIBROMURADO

de BAUDRY, Farmacéutico de 1^a Clase.

Este Elixir, que reúne en perfecta combinación los bromuros de potasio, de sodio y de amonio, es de un gusto agradable y fácilmente aceptado por los estómagos más delicados. Numerosas experiencias han confirmado su eficacia en el Insomnio, la Jaqueca, la Agitación nocturna, las Palpitaciones, pues calma en breve tiempo la excitabilidad nerviosa. Conviene particularmente en las Convulsiones de los niños, y á las señoras que padecen de espasmos, vapores, y ataques de nervios. Su empleo regular es un poderoso auxiliar contra el histerico, la epilepsia y el baile de San Vito.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

